

### 71<sup>ème</sup> Journée Mondiale des Malades de la Lèpre : 26, 27 et 28 janvier 2024

# Grande mobilisation solidaire à travers la France contre la lèpre, une maladie négligée loin d'être éradiquée

→ Interview & Reportage: Plus d'une centaine de bénévoles et scouts mobilisés en Seine-Maritime.

Opération de sensibilisation à Rouen, samedi 27 janvier à 10h, avec la participation d'Alexandra SAINT PIERRE championne du monde de tennis de table handisport et ambassadrice de la Fondation Raoul Follereau.







Connue depuis la nuit des temps, redoutée et mal comprise, la lèpre est une maladie que les pays développés pensent à tort appartenir au passé. Pourtant en 2024, la lèpre est toujours là!

Avec **200 000** nouveaux cas diagnostiqués chaque année, sa transmission reste active et frappe **1 personne toutes les 3 minutes** dans 145 pays (notamment en Inde, en Indonésie, au Brésil et en Afrique). Entre **3 et 4 millions de personnes** vivent avec des déficiences et séquelles dues à la lèpre.

Les dernières estimations de l'OMS font même état d'une **augmentation des cas de lèpre dépistés de 40% depuis 2020** (même s'il faut rester très prudent avec l'utilisation de ces chiffres qui sont très probablement liés à un sous-dépistage consécutif à l'épidémie de Covid).

Il n'en reste pas moins que la situation est grave : les spécialistes de la maladie - à l'instar de la Fondation Raoul Follereau - s'accordent à dire que tous les chiffres disponibles sur la lèpre sont sous-estimés tant la maladie est parfois négligée dans certains pays concernés et les malades difficiles à atteindre.

Parce que cette maladie infectieuse touche les plus vulnérables, invisibles et sans ressources, la solidarité internationale est donc indispensable! Dans l'objectif d'un monde sans lèpre, la Fondation Raoul Follereau agit sur le terrain (14 pays d'intervention) auprès des malades dans le cadre d'un accompagnement global et durable.

En France, la 71<sup>ème</sup> édition de la Journée mondiale des malades de la lèpre (JML) est l'occasion pour la Fondation Raoul Follereau de sensibiliser le grand public sur la réalité d'une maladie qui reste fondamentalement méconnue.

Partout en France, plus de 6 000 bénévoles se mobilisent pour collecter des fonds afin de soutenir la recherche et les actions conduites par la Fondation en matière de dépistage, traitement, prévention et réadaptation physique et sociale des personnes handicapées par la maladie.

Les 26, 27 et 28 janvier 2024, plus de 100 scouts et bénévoles de la Fondation se rassembleront en Seine-Maritime pour informer le grand public et illustrer, à travers des événements de sensibilisation, les déchirures physiques et sociales engendrées par la maladie, et l'espoir d'une reconstruction possible grâce à un élan de solidarité collectif.



<u>> Porte-parole régional</u>: **Jean-Philippe Damoiseau**, bénévole de la Fondation Raoul Follereau, se tient à votre disposition pour vous présenter l'édition 2024 de la JML et les actions de solidarité menés dans votre région.

<u>> Opération de sensibilisation</u> le vendredi 26 et le samedi 27 janvier 2024 à l'hypermarché CARREFOUR au centre commercial de la Vatine à Mont-Saint-Aignan.

Avec la participation exceptionnelle le samedi 27 janvier à partir de 10h de :

- Alexandra SAINT PIERRE championne du monde de tennis de table handisport et ambassadrice de la Fondation Raoul Follereau.
- Oleg OUSS Président du Directoire et Directeur des projets de la Fondation Raoul Follereau.
- L'association "Bibliomada", association humanitaire et culturelle au profit de Madagascar vendra de la vanille de Madagascar. Une partie des fonds sera reversé à la Fondation Raoul Follereau pour ses projets à Madagascar.



#### 71ème édition de la Journée mondiale des malades de la lèpre

En janvier 1954, l'écrivain et journaliste Raoul Follereau lançait la première édition d'une journée mondiale créée dans un double objectif : obtenir que toutes les personnes atteintes de la lèpre soient considérées et soignées comme n'importe quels autres malades ; lutter contre les discriminations et la peur parfois criminelle que cette maladie engendre. Cet appel humaniste s'est concrétisé au travers des actions menées et soutenues à l'international par la Fondation Raoul Follereau dont le fondateur a contribué, durant 70 ans, à guérir 16 millions de malades.

## La Fondation Raoul Follereau et ses partenaires locaux en marche vers « un monde sans lèpre »

La Fondation Raoul Follereau agit dans 14 pays, en s'adaptant à chaque contexte : au Burkina-Faso, au Cameroun, au Congo Brazzaville, en Guinée, en Inde, au Mali, en Mauritanie, au Niger, au Sénégal, au Vietnam et, de manière prioritaire, la Côte d'Ivoire, le Bénin, le Tchad et Madagascar. La Fondation soutient plus de 100 projets de santé sur le terrain dont une quarantaine de centres de soins et de prise en charge.

La Fondation agit sur **7 grands champs d'actions** : le dépistage, la prise en charge inclusive du handicap, l'auto-soin des plaies, l'hygiène avec le programme WASH, l'action sur les causes et conséquences sociales de la maladie, la recherche et le renforcement des systèmes de santé dont la formation du personnel médical local.

Pour cela, la Fondation travaille en étroite collaboration avec les gouvernements. Elle veille également à impliquer les communautés pour que, tous ensemble, ils puissent être acteurs de leur propre changement.

Pour plus d'informations sur la Fondation, ses actions et la Journée mondiale des Malades de la Lèpre : www.raoul-follereau.org

#### **CONTACT PRESSE**

Aurélie BOIS • 06 87 26 27 68 • <u>aurelie@agencethedesk.com</u>